
UNIVERSITÀ DEGLI STUDI DI PALERMO CORSO DI STUDIO LAUREA MAGISTRALE/SPECIALISTICA A CICLO
UNICO IN ARCHITETTURA  SEDE  DI  AGRIGENTO - DIPARTIMENTO  DI  ARCHITETTURA  DARCH -  SCUOLA
POLITECNICA

VERBALE DEL CONSIGLIO DI CORSO DI STUDIO DEL 27.11.2015

Il giorno 27 novembre 2015, alle ore 11:00, in aula Basile viale delle Scienze Edificio 8, si riunisce il Consiglio del Corso di Studio
Magistrale in Architettura - sede di Agrigento, con il seguente Ordine del Giorno:

1. Comunicazioni del Coordinatore;
2. Approvazione del Verbale del CCdS LM4_AG della seduta del 25 settembre 2015;
3. Approvazione del Piano Finanziario CdS in Architettura sede di Agrigento per A.A. 2014/2015;
4. Pratiche Studenti;
5. Varie ed eventuali.

Sono presenti:
I Professori Ordinari e Straordinari: Giuseppe De Giovanni (Coordinatore CdS LM4_AG), Andrea Sciascia dalle 12:20.
I Professori Associati: Giovanni Francesco Tuzzolino (Vice Coordinatore), Ernesto Di Natale, Valeria Marraffa, Stefano Piazza,
Michele Sbacchi.
I Ricercatori: Giuseppe Abbate, Emanuele Walter Angelico, Calogero Cucchiara, Maria Granata, Valeria Scavone, Gaspare
Massimo Ventimiglia.
I Docenti a Contratto: Cristina Costanzo
I Rappresentanti degli Studenti: 
Sono assenti giustificati: Cesare AJroldi, Salvatore Benfratello, Antonino Margagliotta,  Ettore Sessa, Teresa Alessia
Cilona, Carmelo Cino, Floriana Eterno, Agnese Lupo, Ambra Leto.

Il  Coordinatore, constatato l’avvenuto raggiungimento del numero legale, dichiara aperta la seduta alle ore
11,40.

1 Comunicazioni
Prende la parola il Coordinatore e informa il Consiglio della manifestazione per la titolazione della Sala Professori al
Prof. F. S. Brancato e la donazione degli elaborati prodotti durante la docenza alla biblioteca di Agrigento con scansione
delle tavole più interessanti.
Il  Coordinatore  prende  la  parola  e  invita  il  Prof.  Ventimiglia  a  riferire  al  Consiglio  sulla  relazione  redatta  dalla
Commissione  Paritetica.  Il  Prof.  Ventimiglia  prende  la  parola  ed  espone  al  Consiglio  gli  esiti  della  Commissione
Paritetica da lui preseduta.
Il Coordinatore informa il Consiglio della nomina del Prof. Margagliotta a responsabile delle Biblioteche del Dipartimento
e quindi anche di quella del Polo Didattico di Agrigento e spiega al Consiglio che le problematiche sono principalmente
legate alla mancanza di personale addetto alla catalogazione e alla carenza di finanziamenti. Prende la parola il Prof.
Tuzzolino che evidenzia che in parte i problemi sono dovuti al fatto che il Centro di Gestione della Biblioteca ha sede in
villa Genuardi per cui l’iter burocratico relativo alla catalogazione dei libri diventa problematico. Il Coordinatore informa i
componenti  del Consiglio che è possibile donare libri  alla Biblioteca, inviandone comunicazione al Dott.  Castorina.
Prende la parola il Prof. Sbacchi e informa il consiglio che il Prof. Sciascia ha donato dei libri alla Biblioteca.
Il Coordinatore prende la parola e informa il Consiglio che è stata fatta richiesta dagli Uffici della Scuola Politecnica
dell’elenco dei docenti referenti per l’A.A. 2016/2017 del CdS, e legge l’elenco dei Docenti Referenti del 2015/2016
verificando  se  questi  possono  essere  riconfermati  nel  2016/2017.  L’elenco  dei  Docenti  è  composto  dai  seguenti
nominativi:  Giuseppe  De  Giovanni,  Salvatore  Benfratello,  Ernesto  Di  Natale  fino  al  2017,  Valeria  Marraffa,  Luigi
Palizzolo, Stefano Piazza, Ettore Sessa, Giovanni Francesco Tuzzolino, Rossella Vitrano referente al 50%, Michele
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Sbacchi,  Walter  Angelico,  Alessia  Cilona,  Calogero  Cucchiara,  Giammarco  Girgenti,  Valeria  Scavone,  Gaspare
Massimo Ventimiglia. Il numero totale dei referenti è di 15,5 contro i 15 necessari. Il Coordinatore fa comunque notare
che essendo Agrigento Canale di Palermo si fonderebbero i referenti dei due CCdS. Interviene il Prof. Tuzzolino per
informare il Consiglio di quanto discusso in una riunione svolta presso gli Uffici del Rettore, dove si è messo in chiaro
che malgrado la  suddivisione in  Canali  i  due Corsi  di  Studio  mantengono di  fatto  la  natura di  CdS indipendenti,
altrimenti si arriverebbe al paradosso di consentire la libera proliferazione di CdS.
Il Coordinatore prende la parola e informa il Consiglio che c’è ancora la possibilità d’inviare le Offerte Tematiche sulle
Tesi di Laurea, fissando come termine ultimo il 18 dicembre 2015.
Il Coordinatore prende la parola e chiede al Consiglio di ratificare le seguenti richieste riguardanti:

a) Richiesta patrocinio e riconoscimento di 2 CFU per la partecipazione al 3° BioLaboratorio “ACQUA” che si terrà
ad Alcamo il  18-19 dicembre 2015 presso il  Centro Congressi Marconi,  organizzato dall’INBAR sezione di
Trapani.

b) Richiesta  della  Prof.ssa  T.  A.  Cilona  del  riconoscimento  di  1  CFU per  la  partecipazione degli  Studenti  al
Seminario “Bellezza e fragilità tra mare e costa”, tenutosi il 16.11.2015 presso l’Aula Magna del Polo Didattico
di Agrigento.

c) Ratifica richiesta noleggio pullman per visita didattica degli Studenti del Corso di “Tecnologia dell’Architettura”,
Prof. G. De Giovanni, che si terrà lunedì 30.11.2015 presso le aziende “Corso Legnami” di Alcamo e “Buffa” di
Vita.

Il Consiglio approva all’unanimità.

Il Coordinatore prende la parola e richiama il Consiglio a utilizzate la Sala dei Professori esclusivamente per le revisioni
e le riunioni fra Docenti, escludendone la disponibilità per gli esami, e comunque lasciando sempre in ordine la Sala.

2. Approvazione del Verbale del CCdS LM4_AG della seduta del 25 settembre 2015
Prende  la  parola  il  Coordinatore  e  chiede  al  Consiglio  l’approvazione  del  Verbale  della  seduta  congiunta  del  25
settembre 2015.
Il Consiglio approva con voto contrario della Prof.ssa Marraffa, che mostra delle perplessità sulle modalità con
cui è stata condotta la votazione riguardante la sostituzione di “Matematica I” e “Matematica II” in unico Corso
Integrato di “Matematica I e Matematica II” di 12 CFU.

3. Approvazione del Piano Finanziario CdS in Architettura sede di Agrigento per A.A. 2014/2015
Il Coordinatore prende la parola e illustra al Consiglio il Piano Finanziario per l’AA 2014/2015 (ALLEGATO A).
Nasce un’ampia discussione dove emerge la necessità di chiedere di comparare i compensi relativi all’incentivazione
(300 €) e all’affidamento (350 €). Il Coordinatore mette in votazione l’approvazione del Bilancio appena esposto.
Il Consiglio approva all’unanimità ma mette in evidenza l’opportunità di equiparare i compensi per come sopra
scritto.

4. Pratiche Studenti
Il Coordinatore dà la parola al Prof. Cucchiara che espone al Consiglio la documentazione relativa alle Pratiche Studenti
(ALLEGATO B, ALLEGATO C, ALLEGATO D), che nello specifico riguardano:
ALLEGATO B:
- Riconoscimento Crediti Formativi Universitari.
- Inserimento nel Piano di Studio di materie a scelta.
- Inserimento nel Piano di Studio di “Corsi Liberi” per studenti di altri Corsi di Studio
- Errata Corrige.
ALLEGATO C:
- Domande di passaggio / trasferimento.
- Convalida materie per abbreviazione di Corso Laureati  in “Conservazione e Restauro dei  Beni Architettonici  e

Ambientali (Classe 10/s)”.
ALLEGATO D:
- Ratifica Graduatoria Bando Rettorale n. 2808/2015.
Inoltre, il Consiglio è chiamato a ratificare i Dispositivi Immediatamente Esecutivi (DIE) del Coordinatore trasmessi alla
Segreteria Studenti di Viale delle Scienze e relativi a:
DIE n° 9 del Coordinatore del CdS in Architettura sede di AG del 08 10 2015.
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DIE n° 10 del Coordinatore del CdS in Architettura sede di AG del 06 11 2015.
DIE n° 11 del Coordinatore del CdS in Architettura sede di AG del 06 11 2015.
Il Coordinatore dopo un accurato esame della congruità della documentazione presentata chiede di approvare seduta
stante le pratiche istruite.
Il Consiglio approva all’unanimità.

5. Varie ed eventuali
Il Coordinatore prende la parola e chiede al Consiglio di ratificare il verbale della Commissione Biblioteca composta dal
Coordinatore dal Prof. Sessa, dalla Prof.ssa Cilona e dal Rappresentante degli Studenti Borzoee relativa al piano di
acquisto di libri. Il Coordinatore espone al Consiglio l’elenco delle richieste pervenute, allegato alla presente, e chiede
l’approvazione.
Il Coordinatore comunica al Consiglio che Cappadona Maria Luisa, Presidente dell’Associazione Studentesca “Vivere il
Polo di Agrigento”, ha presentato in data 23.11.2015 formale richiesta per il riconoscimento di 1 CFU da attribuire agli
Studenti partecipanti al Seminario dal titolo “Il Sud vola: lavori e professioni della quarta rivoluzione industriale”, che si
terrà giorno 10.12.2015 
Il Consiglio approva all’unanimità.

Il Coordinatore dà la parola al Prof. Sciascia per delle Comunicazioni. Il Prof. Sciascia prende la parola e ribadisce
come prima cosa  che  non risulta  eticamente corretto  parcheggiare le  macchine  di  fronte  gli  infissi  al  piano  terra
dell’Edificio 14 di Viale delle Scienze, e avvisa dei provvedimenti che saranno presi a tale scopo. Informa, inoltre, il
Consiglio della nomina dei Professori in qualità di Delegati della Giunta di Dipartimento:
- G. Di Benedetto alla Ricerca.
- M. L. Germanà alla Didattica.
- F. Schilleci alla Internalizzazione.
- A. Badami Orientamento e alla terza Missione.
- T. Campisi affari generale e orientamento.
- I. Vinci rapporti con società scientifici.
- R. Prescia rapporti con associazione culturali.
- F. Maggio e M. Picone gestione degli spazi edificio 14.
- S. Colajanni e R. Vinci gestione spazi edificio 8.
- A. Margagliotta alla Biblioteca.
- V. Garofalo e R. Corrao progetti di Ricerca.
- V. Melluso all’edilizia solo per i fondi dipartimentali.
Il Prof. Sciascia parla anche della gestione degli spazi relativi all’Edificio 14 e in particolare dell’Aula Magna, cercando
di responsabilizzare quanti ne usufruiscono ad averne cura.
Il Prof. Sciascia rimarca i problemi relativi alla Biblioteca di Agrigento, ribadendo la volontà di rilanciare il  Corso di
Studio alla luce dei risultati ottenuti, ma evidenzia in modo chiaro la necessità di aprire un tavolo di confronto relativo ai
compensi attualmente erogati per l’attività di docenza che non risultano affatto adeguati all’onere in termini di tempo, al
raggiungimento della sede ed esprime l’opportunità di rapportare i compensi al numero di ore e non al numero di CFU.

Avendo concluso la discussione sui punti all’O.d.G. e riscontrando che non vi sono altre argomentazioni da trattare, il
Coordinatore, Prof. Giuseppe De Giovanni dichiara chiusa la seduta alle ore 13:50.

Palermo, 27/11/2015

Il Coordinatore del CdS Il  Segretario del  CdS
Prof. Arch. Giuseppe De Giovanni Prof. Ing. Calogero Cucchiara
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